

豊里公民館だより Toyosato

豊里コミュニティ推進協議会
豊里公民館広報

8月号

平成27年8月1日発行



公民館中ホール改修工事完了記念

勇壯,華麗,観客を魅了

第17回登米市民俗芸能大会開催

7月12日(日)、第11回登米市民俗芸能大会が豊里公民館を会場に盛大に開催されました。

今回の大会は、豊里公民館中ホールの可動式客席(ロールバックチェアスタンド)の



勇壮な上町法印神楽「笹結」



市民のお披露目となった可動式客席

新設や反響防止対策工事など、一連の中ホール改修工事完了を記念して開催されたもので、開会行事には、布施孝尚市長や佐藤信男教育長、小野寺五典衆議院議員議員など、来賓多数出席

のもと、大会の開催と公民館中ホール改修工事の完成を祝いました。

豊里コミュニティ推進協議会の阿部会長が挨拶に立ち、「南の玄関口豊里から文化、芸術の拠点として発信しよう」と、歓迎の言葉を述べました。

大会は神楽、獅子舞、おいとこ踊、囃子など多彩な演目が披露され、勇壯、華麗な演技を一日楽しみました。

シリーズ ②

『やねだん』に学ぶ 地域再生



自前の地域再生活動で多方面に大きな成果や実績を上げている奇跡の集落『やねだん』について、シリーズ2回目の今月号ではその実践活動の数々をご紹介します。

カライモ栽培の挑戦

息の長い地域再生のためには、どうしても自主財源が必要と考えた豊重さんは、1997年、カライモ(さつまいも)栽培に挑戦しました。カ



総出のカライモ苗の植付け作業

ライモは災害に強く、また、苗は農家からタダでもらえるという利点がありました。圃場は、地域の3人の方から30アールが無償提供され、植え付けから収穫までは高校生が主力、地域のお年寄

りが指導に当たりました。これが『全員参加の手作り』、『お年寄りの知恵』、『積極的な行動』の合い言葉になり、集落全体に定着していきます。

運動遊園の建設

1998年、地域の荒れている町有地20アールを借りて、「わくわく運動遊園」づくりに取り組みました。もちろん、土地の造成、木材の切り出し、休憩所や遊具の



完成した「わくわく運動遊園」

建築まで、すべて集落の人々が資材や労力を出し合いました。遊園づくりは、およそ1年かかりましたが、これまでひっそり暮らしていたお年寄りが大活躍をし、顔も知らなかった人どうしがこの作業で心が通じ合う仲になりました。

寺子屋の開設

2000年には退職した教師を招き、地域に寺子屋を開いて、個別指導による学ぶ喜びを子供達に味わってもらおう取り組みも始めました。

土着菌の開発

自主財源が50万円近くが増え、豊重さんはさらなる財源確保を図るため、土着菌の活用を考えました。

柳谷地区は畜産農家が多く、家畜の糞尿のにおいや害虫発生が悩みのタネでした。豊重さんは、過去に仕事でヘドロ化したウナギの排泄物を微生物で処理した経験があり、それをヒントに、山林に普通に存在する

土着菌を利用し、処理できないものかと考えたのです。

土着菌の試作が始まりました。地域のみんなで米ぬかか黒砂糖に菌を混ぜ、交代でかき混ぜながら発酵を進めていきました。

試作品が完成し、その土着菌を家畜の餌に混ぜると悪臭が消え、それによってハエなどの害虫が減少し、家畜の健康が図られたばかりでなく、生ゴミの処理にも使えるようになったほか、土作りにも大変有力であることがわかりました。



用途が広い土着菌の生産作業

2002年、土着菌の生産・販売センターが完成。土着菌の効能が評判となり、年間の利益が飛躍的に伸びて、自主財源は200万円に達しました。

.....

次回も引き続き『やねだん』の実践活動を掲載します。

『やねだん』の活動記録DVDを無料貸し出ししています。活動の全てがこのDVDでわかります。是非ご覧下さい。お申し込みは公民館(☎76-2237)まで

大自然のなか、リフレッシュ

豊里地区市民登山のつどい -栗駒山-



7月5日(日)、第28回豊里地区市民登山のつどいを開催しました。

今年は、23名の皆さんが参加し、山岳ガイドと公民

館スタッフ合わせて、総勢31名で須川温泉登山口を出発。栗駒山中腹の昭和湖を目指しました。途中、すばらしい景色とさわやかな空



気を味わいながら、湿地帯をわたり、谷川を超え、岩山を踏みしめて、時々休憩をとりながら夏の栗駒登山を楽しみました。

当日はうすぐもりながら、時折日がさす絶好の天気にも恵まれ、約1時間半をかけて目的地の標高1,280mの昭和湖に到着しました。

下山は、往路とは違うルートで、一転して荒涼とした

風景が広がるコースを通り、全員元気に下山しました。

今年の夏山登山は、圧倒的な大自然の中、高山植物が満開で、湿地帯ではワタスゲが一面を白で染め、また山中ではイワカガミ、サラサドウダン、ジャクナゲなどが可憐な花を咲かせており、参加者一人一人が心いやされ、日頃のストレスがリフレッシュできた一日でした。



乳白色の水を湛えた昭和湖

ねらい定めて..

ターゲットバードゴルフ

グラウンドゴルフ ユニカール

~ふるさとスポーツ祭豊里地区大会開催~

7月12日(日)、豊里教育事務所主催(豊里公民館共催)のふるさとスポーツ祭豊里地区大会が、ターゲットバードゴルフ(7地区7チーム)とグラウンドゴルフ(16地区23チーム)は豊里運動公園、ユニカール(4地区6チーム)は公民館大ホールを会場に開催されました。



当日は、すばらしい好天に恵まれたものの気温が高く、十分な休憩と水分を補給しながらのプレーでした。

各チームとも文字どおり熱い戦いを繰り広げ、各種目の優勝チームは、いずれも2年ぶりの優勝でした。

今大会の優勝チームと上位入賞チームは、8月23日に開催される登米地区大会に出場することになります。

ふるさとスポーツ祭 豊里地区大会の結果

順位	ターゲットバードゴルフ	グラウンドゴルフ	ユニカール
優勝	横町	仲町	十五貫B
準優勝	仲町	竹花	加々巻B
第3位	長根	横町A	西二ツ屋
第3位	—	—	加々巻A

大好評!! 押し花コースターづくり



7月11日(土)、公民館和室において押し花コースターづくりを実施しました。

この講習は、青年事業の一環として開催したもので、講師に二階堂ふくえ先生(迫町)をお迎えし、小学生から大人まで合わせて9名が参

加しました。約50種類の押し花から好みの物を選び、色やデザインを工夫しながら楽しく学び、それぞれ個性あふれるすてきなコースターができました。

編集後記

中ホールの改修工事完了記念行事は大盛会でした。関係者の皆様へ感謝します。登山、爽快でした。来年も是非ご参加を。(佐々木)

生花(しょうか)にチャレンジ

~第2回 いけばな教室 開催~



7月16日、第2回いけばな教室を平筒沼学習館で開催しました。

今回のテーマは、生花(しょうか)にチャレンジ!です。生花(しょうか)は、大地

に根を付けて生き立つ草花が見せる生命の力を表現します。

今回は草木の特徴を最も簡潔に表現する生花の中の「一種生」を学びました。

参加者は10名でしたが、皆さんいずれもみごとに作品を仕上げました。



8月の公民館行事

月日	行事内容	場所
8月4日(火)	ときめきキッズ花山合宿	花山少年自然の家
8月9日(日)	とよさと夏まつり	豊里駅前通ほか
8月16日(日)	地区野球大会	運動公園ほか
8月24日(月)	第3回女性セミナー	公民館中ホール
8月27日(木)	フラ教室	公民館柔道場